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RÉSUMÉ - Chez Bachelotia antillarum (Grunow) Gerloff (Phéophycée, Ectocarpales), al­
gue constituée d'un nematothalle heterotriche, le maintien en culture de filaments - ou de 
segments de filaments - isolés a permis de préciser les corrélations qui existent entre fila­
ments dressés (FD) et filaments rampants (FR), qui sont soit des filaments rampants princi­
paux: FRP, soit des filaments rampants secondaires: FRS. 

Les FD ont été utilisés soit munis, soit dépourvus de leur cellule-mère (CM, c'est-à-dire 
la cellule de FR par laquelle ils sont portés) et placés soit dans leur position normale verti­
cale, soit en position horizontale. 

Le développement obtenu à partir de FD réduits à leur cellule initiale montre que celle-
ci est polarisée dès l'origine, qu'elle possède le pouvoir de former à la fois un FD et un FR 
et que la présence d'une CM n'est pas indispensable; toutefois, si cette dernière est absente 
et si la cellule initiale est en position couchée, la fréquence de formation d'un FD est for­
tement réduite. Les FD jeunes - mais encore dépourvus de méristème - ont une autonomie 
déjà affirmée et donnent quelles que soient les conditions un FD adulte. Enfin, les FD adul­
tes (à méristème), après isolement, continuent leur développement; toutefois, leur zone 
basale reste inchangée et - surtout en position horizontale - leur zone apicale produit, à par­
tir de la cellule terminale, un FR toujours accompagné d'un méristème néoformé à sa 
proximité. La polarité, forte chez les FD jeunes, est remplacée chez les adultes par une 
bipolarité qui se trouve stimulée par la position couchée. 

Lorsque le thalle est amputé de ses FD, l'induction et la croissance des FRP et des FD 
ne sont pas modifiées alors que chez les FRS elles sont stimulées. 

Les résultats obtenus au cours de l'ensemble de ces recherches sur les corrélations ont 
trait essentiellement à la polarité, à la dominance apicale et à un certain nombre d'inhibi­
tions et de stimulations au sein du thalle. 

La polarité semble uniforme chez les FR alors qu'elle est variable tout au long des FD. 
La structure des FD ne permet pas d'envisager chez ceux-ci l'existence d'une dominance 
apicale. Il en existe une au contraire chez le système rampant, mais ses caractères sont tout-
à-fait particuliers. Elle n'est exercée que par la cellule apicale et se manifeste à la fois par 
une préséance des FRP et par une inhibition, strictement limitée à la cellule sous-apicale, de 
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la ramification; en outre, la préséance n'est pas due à une inhibition des FRS car ni leur 
séparation du thalle ni la décapitation du FRP n'entraîne une stimulation de leur croissance. 
Cette dominance "non corrélative" ne peut être expliquée entièrement par une cause de na­
ture trophique ni par une action humorale; elle pourrait tenir à une croissance qui aurait 
des caractéristiques différentes chez les FRP et les FRS. 

Il existe des corrélations d'inhibition des divisions intercalaires chez les FR, ainsi que des 
divisions "obliques" (qui sont à l'origine des FRS). En outre, un contrôle est exercé par les 
FRP, ainsi que par les FD, sur les FRS. Enfin, le système dressé reçoit une stimulation du 
système rampant, et réciproquement. 

ABSTRACT - The Phaeophyceae Bachelotia antillarum (Grunow) Gerloff (Ectocarpales) is 
constituted of a heterotrichous nematothallus. Results of cultivation of filaments - or seg­
ments of filaments, - reveal the existing correlations between erect Filaments (FD) and pros­
trate filaments (FR), the last ones being main prostrate filaments (FRP) or secondary pros­
trate filaments (FRS). 

The FD have been used comprising their mother-cell (CM = the FR cell that supports 
them) or not, and maintained in their normal vertical position or in a horizontal position 

According to the developement of FD constituted of their initial cell only, it can be in-
fered that: 1) this initial cell is genuinely polarized, 2) it can generate simultaneously one 
FD and one FR, and 3) the presence of the CM is not necessary; nevertheless, if this CM is 
lacking and if the initial cell is in horizonatal position, the frequency of FD formation is 
strongly reduced. Young FD - but still devoid of meristem - are autonomous and develop 
an adult FD in all conditions. Moreover, the adult FD (with meristem) go on in developing 
after excision; nevertheless, their basal zone don't varies and - especially in horizontal posi­
tion - their apical zone generates from the terminal cell, one FR with always a neoformed 
meristem in its vicinity. The polarity is strong in the young FD but is replaced in the adult 
filaments by a bipolarity and this is stimulated in horizontal position. 

In thalli in which FD have been suppressed, induction and growth of FRP and FD are 
not modified but they are stimulated in FRS. 

During all these researches on the correlations, the results are essentially refered to the 
polarity, the apical dominance and a number of inhibitions and stimulations into the thallus. 

The polarity seems to be uniform in the FR but it is variable all along the FD; the con­
ditions in the FD don't permit to suppose an apical dominance in them, but reversely there 
are one in the creeping system, with very peculiar characters. It is caused by the apical cell 
only and expressed by a precedence of the FRP and by an inhibition of the ramification 
strictly restricted to the subapical cell; moreover, as neither the isolation of the FRP nor its 
decapitation result in a growth stimulation of the FRS, the precedence cannot be attributed 
to an inhibition of them. Such a "no correlative" dominance cannot be completely explained 
neither by a trophic cause nor by a hormonal process; it could be related to a growth of 
different characteristics in the FRP and the FRS. 

Correlations of inhibition of the intercalary divisions and of the "oblique divisions" (ini­
tiating the FRS) are existing in the FR. FRP and FD are controling the FRS; the erect sys­
tem is stimulated by the prostrate system, with reciprocity. 
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